
              Avril 2023 

Cher(e)s ami(e)s du Seigneur, 
Cher(e)s ami(e)s de FTC (Foi, ténacité et courage), 

Chers précieux et précieuses partenaires, 
 

QUOI ?  TU TE CONFESSES ENCORE ? 
 

Un commentaire que vous avez certainement déjà entendu.  Un commentaire qui 

démontre clairement que le sacrement de la réconciliation est méconnu et que de moins 
en moins de chrétiens et de chrétiennes le reçoivent. 

 

Pour nous aider à mieux saisir le sens de ce sacrement, je désire partager avec vous une 
très belle homélie de saint Pierre Chrysologue « Le pardon du Père ».  En voici le texte : 

 

Je me lèverai et j’irai vers mon père 

Je me lèverai et j’irai vers mon père.  Celui qui dit ces paroles gisait à terre.  Il prend 
conscience de sa chute, il se rend compte de sa ruine, il se voit enlisé dans le péché et il 

s’écrie : Je me lèverai et j’irai vers mon père.  D’où lui vient cet espoir, cette assurance, 

cette confiance ?  Du fait même qu’il s’agit de son père.   
 

Mais lui n’a pas perdu sa qualité de père 

« J’ai perdu, se dit-il, ma qualité de fils; mais lui n’a pas perdu celle de père.  Il n’est point 
besoin d’un étranger pour intercéder auprès d’un père : c’est l’affection même de celui-ci 

qui intervient et qui supplie au plus profond de son cœur.  Ses entrailles paternelles le 

pressent à engendrer de nouveau son fils par le pardon.  Coupable, j’irai donc vers mon 

père. » 
 

Voilà comment le père juge et comment il corrige :  

il donne un baiser au lieu d’un châtiment 
Et le père, à la vue de son fils, voile immédiatement sa faute.  À son rôle de juge il préfère 

celui de père.  Il transforme tout de suite la sentence en pardon, lui qui désire le retour 

du fils et non sa perte ~ Il se jeta à son cou et l’embrassa.  Voilà comment le père juge et 
comment il corrige : il donne un baiser au lieu d’un châtiment.  La force de l’amour ne 

tient pas compte du péché, et c’est pourquoi le Père remet d’un baiser la faute de son fils, 

il le couvre par ses embrassements.    Le père ne dévoile pas le péché de son enfant, il ne 

flétrit pas son fils, il soigne ses blessures de sorte qu’elles ne laissent aucune cicatrice, 
aucun déshonneur.  Heureux ceux dont la faute est ainsi remise et le péché pardonné.  

 

Gardons-nous donc de nous éloigner d’un tel Père 
Gardons-nous donc de nous éloigner d’un tel Père.  La seule vue de ce Père suffit pour 

mettre en fuite le péché, pour éloigner la faute et pour repousser tout mal et toute 

tentation.  Mais si nous nous sommes éloignés du Père, si nous avons dissipé tout son 
bien par une vie dissolue, s’il nous est arrivé de commettre quelque faute ou méfait, si 



nous sommes tombés dans le gouffre sans fond de l’impiété et dans une ruine absolue, 
relevons-nous enfin et revenons à un tel Père, encouragés par un tel exemple. 

 

Pouvons-nous encore retarder notre retour vers le Père ? 

Quand il le vit, il s’attendrit, courut se jeter à son cou et l’embrassa.  Je le demande, quelle 
place y aurait-il ici pour le désespoir, quelle occasion pour une excuse ou pour un semblant 

de crainte ?  À moins peut-être que la rencontre avec le Père ne nous fasse peur et que 

son baiser nous inspire de la crainte; à moins peut-être que nous croyions que c’est pour 
prendre et se venger et non pour accueillir et pardonner que le Père vient et attire son 

enfant par la main, qu’il le serre contre son cœur et l’entoure de ses bras.  Mais cette 

pensée destructrice de la vie, cette ennemie de notre salut est mise hors de combat par 
ce qui suit : Le Père dit à ses serviteurs : Mangeons et faisons liesse.  Mon fils que voici 

était mort, et il est revenu à la vie; il était perdu, et le voilà retrouvé.  Après avoir entendu 

cela, pouvons-nous encore retarder notre retour vers le Père ? 
Liturgie des heures II, p. 208 

 

 
Quand Adam et Ève ont désobéi à Yahvé, ils se sont cachés parce qu’ils ont eu peur.  Et 

nous, nous cachons-nous de Dieu parce que nous avons peur, parce que nous avons honte 

de notre péché ou pire encore nous craignons ce que va penser de moi mon curé, ou le 

prêtre qui entend ma confession ?   
 

Prenons notre courage à deux mains et, à l’exemple du fils prodigue, allons vers le Père 

en toute confiance.  Il ne nous condamnera pas, il ne retiendra pas son pardon.  Dieu aime 
le pécheur et déteste le péché. 

 

Le Cardinal Raniero Cantalamessa dans son livre « Nous prêchons un Christ crucifié » 
écrivait : « Le Fils unique, qui est dans le sein du Père » (Jn 1,18) a lu son ardent désir de 

retrouver ses fils dispersés et n’a pas attendu un ordre tel que : « Va et meurs pour tes 

frères ! », mais tourné vers son Père, Il a dit : « Tu n’as pas voulu ni holocaustes, ni 

sacrifices pour le péché.  Alors, j’ai dit : Voici que je viens, ô Dieu, pour accomplir ta 
volonté ». (He 10, 5-7)  Ta volonté qui est que tous les hommes soient sauvés. (cf. 1 Tm 2,4) 

 

Et, un peu plus loin, le Cardinal Cantalamessa écrivait : «  Le Père n’est pas seulement 
celui qui reçoit le sacrifice de son Fils, mais aussi celui qui fait le sacrifice de nous donner 

son Fils ! » 

 
Alors, qu’attendons-nous ?  Débarrassons-nous de tout ce qui entrave notre marche sur 

la route étroite ! 

 

Lise 

BONNE MONTÉE PASCALE ET JOYEUSES PÂQUES 

de toute l’équipe de FTC 

 

CHRIST EST RESSUSCITÉ! IL EST VRAIMENT RESSUSCITÉ! 

 

Pensée à méditer au cours du mois d’avril 
 « Petite brebis, que pouvais-je faire de plus pour toi que je n’aie pas fait? » 

Jésus  



 

SÉQUENCE DES ÉMISSIONS  

POUR LE MOIS D’AVRIL 
CHOT (40) TVA (câble 10, VCR+40), Vidéotron CHOT (04) CHOT HD (604), 

Bell TVA-Gatineau (103) les vendredis à 15h (3h pm)   

Le 7 avril « Dieu soutient toute chose par sa Parole » Abbé François Kibwenge, v.é. (partie 2 de 2) 

Le 14 avril « Proclame la Parole à temps et à contretemps » Abbé Apollinaire Ntamabyaliro (partie 1 de 2) 

Le 21 avril « Proclame la Parole à temps et à contretemps » Abbé Apollinaire Ntamabyaliro (partie 2 de 2) 

Le 28 avril « Si quelqu’un croit que ce qu’il dit arrive … » Abbé François Kibwenge, v.é. (partie 1 de 2) 

 

À noter il n’y a pas d’activité en avril :  
Jours Saints et Pâques 

 

Prochaine journée de ressourcement  
le samedi 27 mai  

avec Père Damien Dewornu 
 « N’aie pas peur, le salut de Dieu veut entrer et demeurer chez toi » (Lc 19,6) 

 

Une journée de ressourcement à ne pas manquer 

Salle paroissiale de l’église Saint-Gabriel 

55, rue Appleford, Ottawa (Gloucester) K1J 6T6 

10h à 16h30 (4h30 pm) 
 

Confessions individuelles de 10h à midi 
 

 

BLOQUEZ DÈS AUJOURD’HUI LES 16 ET 17 JUIN 2023 

DATES DE NOTRE CONGRÈS ANNUEL !!!! 

Thème « Écoutez ma voix » 

Détails à suivre 

  

En Jésus et Marie, 

 Lise Turbide 

Présidente et membre fondateur 

 

Nº d’enregistrement pour émettre des reçus pour fins de l’impôt : 86464 1246 RR0001 

 

 

 

 



« Je vous ai établis 

pour être la lumière du monde » 

avec l’abbé François Kibwenge, v.é. 

 

KIB 41DVD, KIB 42DVD, KIB 43DVD 

3 nouveaux dvd 
- Passage très fort, affirmation très forte de la part de Jésus 
-  1.  notre identité : « vous êtes lumière » 

-  2.  notre position : « établis pour éclairer »  
 
-  la lumière est associée à la vie, la lumière a une influence dans des domaines particuliers 
 
-  une question à se poser : quelle est ma zone d’influence? 
 

-  important de comprendre que le sel est à l’intérieur, la lumière à l’extérieur 
 
-  le plus grand drame aujourd’hui c’est qu’il y a un milliard de chrétiens dans le monde mais que            
 plusieurs n’ont pas leur lumière allumée 
 
- le monde attend que les fils et les filles de Dieu assument leurs responsabilités comme une   
 sage-femme qui aide une femme qui accouche 
 
-  Dieu nous a établis : donc nous devons assumer notre responsabilité     
 
-  nous sommes lumière : c’est une affirmation 
  
-  ténèbres : violence, gangs, drogues, compromission, … 

 
- la lumière dérange 
 
- Jésus a dérangé, les prophètes ont dérangé, Jean-Baptiste a dérangé.  Si notre vie de foi ne 
 dérange plus les autres, nous avons une sérieuse question à nous poser 
 
- nous devons amener les gens qui sont dans les ténèbres à la lumière – ce qui implique un transfert 

 du royaume des ténèbres au Royaume de la lumière  
 
-  Jésus nous amène à l’intériorité pour écouter Dieu et moins parler 
 

BON DE COMMANDE 
 KIB 41DVD, KIB 42DVD, KIB 43DVD = __ série(s) de 3 dvd x 30 $ = ________ $ 
  
 Postes et manutention à ajouter                                    ___5___$ 
   
   Total                _______ $ 
                                                    
Nom de famille_____________________________ Prénom______________________ 

  
Adresse________________________________________ No app. ________________ 
  
Ville ____________________ Prov _________ Code postal ______________________ 
  
Courriel ____________________________ No téléphone ______________________ 
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